

とが出来ましたこと感謝申上げます。

今年度は、新型コロナウイルスが五類に緩和され、コロナ禍からコロナ前に戻る変化の年でした。コロナ前の活動がわからない中で手探りで役員活動を行い、不安やご迷惑をおかけするところが多くあつたと思いますが、特別で貴重な一年間でした。学校行事や下中祭もコロナ前のように行われ、生徒全員が一丸となり一生懸命頑張る姿にとても感動しました。

これからも笑顔の絶えない「認め合い思いあう下中生」であってほしいと思います。

最後に、今後の下郷中学校が益々いい思い出を育成し続けることを願っています。

和され、子供達の学校生活も戻ってきて、下中祭での生徒達の笑顔、一生懸命に頑張る姿にとても感激しました。各学年の行事も以前の様に楽しく思い出に残る行事となつたのではないかと思います。子供達が、生き生きと日々の学校生活を楽しんでいる姿は、とても嬉しく思えました。先生方が日頃から感染予防対策に気を配つて頂いていることに、感謝申し上げます。一年間お世話になりました。ありがとうございました。

さて、今年一年の学校生活を振り返ってみると、各活動においてリーダーとフォロワーの素晴らしい連携プレーにより、行事を重ねることに生徒の確かな成長を感じました。特に心に残る行事の一つは「下中祭」です。下中祭では生徒の頑張りを後押しできるよう教職員も奮闘しました。私もアントニオ猪木に扮して「気合だー！」と「闘魂注入」をやつちやいました。

整列の時に使う「気をつけ！」という指示があります。これまで小学校や中学校の先生方に①かかとをつける、②つま先を少し開く、③背筋を伸ばす、④真っ直ぐ前を見る、⑤肘を伸ばすと、姿勢を正すことを指導されたと思います。しかし、本当の意味は「気」を「つけなさい」という指示になります。つまり「一時的に（自分の心の持ちようを）集中させなさい」という指示なわけですから、姿勢を正すとともに「グット」と「集中する」とが重要になります。「気合」とは「精神を集中して、事に当たる」ことを「言うそうです」。

つまり、「気合を入れろ！」というものは、「集中を続けなさい」と怒られてしまったのですね。

は、ソーンは力あるなどと表現することもあります。この「気合」の意味についてはぜひ生徒の心に留めて置いて欲しいと思っております。そして何事にも集中して取り組める「気迫あふれる中学生」に育つて欲しいと思います。

今年度、PTA副会長を務めさせていただきました。会長をはじめ、PTA役員の皆様、保護者の皆様、先生方のご協力のおかげで無事に役目を果たすことができました。

一年間、PTA副会長を務めさせていただきました。至らない点も多々あつたと思いますが、PTA会長をはじめ、PTA役員の皆様、保護者の皆様、先生方

下郷中学校父母と教師の会の皆様には、今年一年PTA活動にご理解と協力をいただき大変お世話になりました。また、玉川栄美会長様はじめPTA役員の皆様におかれましては、強い使命感をもつて本PTAを牽引

なく「気合」という言葉を使っています。でも、改めて考えると「気合」とは何なのでしょうか。

一年間を振り返つて

一年間を振り返つて

氣合いだ！

下郷中PTA会報

令和5年度
後期
第98号

編集発行
下郷中学校
父母と教師の会
編集発行
会長 玉川栄美
編集発行
広報委員会

- PTA副会長より 一面
 - 校長より 一面
 - 学校行事の様子 一・三面
 - 子から親へのメッセージ 四・五面
 - 各委員会より 六面



文化祭実行委員長 湯田麻柳

今年のテーマは「おい、青春かよ・桜華爛漫122%のsmile」でした。全校生が役員となり、ベストを尽くし、大成功に導くことができました。合唱コンクールでは感動があり、有志発表では一体感がある、まさに今しかない青春をみんなが謳歌していました。今年も生まれたたくさんの中学生。来年も作り上げてほしいと思います。

文化祭実行副委員長 長崎王雅
僕は今年初めて実行副委員長になりました。実行委員と生徒会役員で計画を立てて、本番では大成功させることができ、三年間で一番いい文化祭になつてとても嬉しかったです。

有志発表部門長 星瀬那

有志発表では、文化祭のラストを飾るステージでたくさんの方々が応募してくれました。そのチームにあつた服装やダンスなど観客全員が盛り上がるステージとなりました。特に三年生の大太鼓「気炎万丈」は、音を一つにし、体育館全体を三年生の熱い思いが広がっていました。みなさんのパフォーマンス、本当に最高でした。

ピックアート部門長 荒井美穂

部門のみんなを引っ張り、と

てもきれいなピックアートを完成させることができてよかったです。また、下中祭が大成功して最高でした！

会場部門長

川西和花

私にとつて中学校最後の文化祭だったので、下中祭をどうしても成功させたい気持ちがありました。文化祭の準備期間の時は成功するのか不安な気持ちがありました。しかし実行委員長をはじめとするみんなが力をあわせたことで大成功になりました。とても思い出に残っています。

広報部門長

村田統惟

最後の文化祭を盛り上げるために、主にプログラムやポスター作りに取り組みました。昨年よりも質の良いものを作ることができたよかったです。

コンテスト部門長

星希空

最後の文化祭であつたので、今までよりも仲間たちと協力し合つて楽しく部門長としての務めをはたせました。結果最高の文化祭になり僕はとてもうれしかつたです。もう卒業なので、来年は下中祭ができずとても悲しいです。

展示部門長

北心温

僕たちは、下中祭の展示部門として活動しました。活動内容は、作品の展示や学年の看板制作です。部門長として僕が意識していたことは、みんなが頑張つて作った作品をより輝かせるため配置の工夫や色彩バランス

を考えて作品を設置したことですか。部門のみんなと声をかけあいながら協力できたので良かったと思います。

二学年

小椋玲子

今年の下中祭は、ピックアートが一番印象に残っています。今年のテーマは「おい、青春かよ・桜華爛漫122%のsmile」でした。みんなが文化祭を楽ししく、ワクワクしたものになるようにシンボル画を描きました。自分の絵がピックアートに選ばれて嬉しかつたです。

二学年

佐藤夏音

私が下中祭で一番思い出に残つたことは全校生のダンス発表です。全校生が夏の暑い気温の中、一生懸命文化祭に向けてダンスの練習をしている姿を見て私も頑張らないと!という気持ちになりました。本番でも全てのチームが素晴らしい発表でとても楽しかつたです。

二学年

大竹邦生

僕が文化祭で楽しかつたことはダンスです。理由はみんなで協力して「Tik Tokメドレー」とHabitをうまく踊ることができたからです。初めての文化祭でしたがとても楽しむことができました。二年生になつても頑張りたいです。

二学年

星菜実花

私は初めての下中祭をとて、も楽しむことができました。全生徒で一日中盛り上がり、トラブルがあつても三年生中心にアド

リブで楽しませてくれたことを覚えています。学年発表や合唱練習、ダンス練習ではうまくいかないことも多くありました。ですがその分友達と仲が深まつたのでとてもいい経験になりました。



私は湯野上温泉駅で色々な仕事をしてきました。切符を切る仕事や切符を発券する仕事をやりました。仲間とルーティンをしながら、協力して仕事をすることが出来たのでよかったです。私が職場体験をやつていて一番驚いたのは、トロッコ列車で結婚式を行っていたのを見たことです。はじめて見たので、私はとても驚きました。職場体験を通して働く大変さや楽しさ、仲間との協力など、色々なことを学ぶことが出来たので、とても楽しかったです。

二学年 山重雪

私はフィールドワークで武家屋敷や飯盛山を訪れました。武家屋敷では赤べこの絵付けを体験し、会津の文化や歴史を感じることができました。飯盛山では汗をかきながらみんなで登りました。とても楽しかつたです。

一学年 五十嵐ゆい

僕がフィールドワークで学んだことは、周囲の人への心遣いが大切だということです。理由は、太郎庵の創設者の方が、心遣いで食べやすいお菓子や、季節に合ったお菓子を作ったという話を聞いたからです。人に美味しく食べてもらう気持ちが商品にあらわれていてすごいと思いました。

一学年 星晴空

職場訪問・体験



球技大会



修学旅行

育ててくれてありがとう。昔とは違つて成績が伸びたのは自分だけのことではなくお父さんとお母さんの助けがあつてのことだと思います。毎日眠い目をこすりながら朝食を作つてくれたお母さん、毎週の塾のためにお

三年間ありがとうございました。たくさん迷惑をかけたけどその分色々なことを学べました。たくさん笑わせてくれて最高の親でよかったです。高校生になつて倍の量くらいいの迷惑をかけるかも知れないのでよろしくお願ひします。

私がしたいことや挑戦しきつも一番近くで応援してくれてすごく心強かつたのです。中学校を卒業してからも迷惑をかけてしまいますが、今まで通り一番近くで応援してくれる嬉しさです。三年間本当にありがとうございました。

[特集]

子から親への 言葉

ふだんはなかなか
言えないけれど、ちょっぴり本音を伝えよう

三年間僕を支えてくれて
ありがとうございまして
た。土日の部活での送り
迎えでお世話になつたこと
とや、試合で負けた時に
慰めてくれたことをよく

三年間学校に通わせてくださいました。お父さんお母さん、本当にありがとうございました。おかげで毎日楽しい学校生活を送ることができました。部活や、福島駅伝などでもたくさん支えてくださいました。感謝の気持ちでいっぱいです。高校になつても迷惑をかけるかもしれませんのが、温かい目で見守つてくれる嬉しさです。中学校生活、とても楽しかったです。

弁当まで作つて温かく送り出してくれていることにはとても感謝してもしきれません。これからもお父さんとお母さんにはご迷惑をおかけしてしまふと思ひますが、こんなな息子をよろしくお願ひいたします。

▼十五年間たくさん迷惑か
続ける予定なので送り迎えなどをお願いします。 黒森貴尋

が温かい目で見守つてください。 川西和花

中学校三年間支え続けてくれてありがとうございました。いままで数えきれないほどのわがままや不満をぶつけってきたけど、私を見放すようなことは一切しないでくれました。感謝してもしきれません。これからもわがままばかりだと思いますが、温かい目で見守つてくれます。

覚えていています。それが僕の心の支えでした。本当にあります。うね。高校行つても野球を続けるからいろいろ迷惑かけてしまって思ふけどこれからもよろしくお願ひします。

中学校までの十五年間に渡り、学校への送迎やご飯作り、他にも様々な手助けをして頂きありがとうございました。この先も弁当作りなど新たな迷惑が増えると思いますが、時折手伝わせて頂くので何卒よろしくお願ひ致します。

中学校三年間ありがとうございました。たくさん迷惑をかけてしてしまいましたが、家族はいつも支えてくれました。本当に感謝しています。高校に行つてもまた三年間よろしくお願ひします。

中学校三年間ありがとうございました。たくさん
のわがままに嫌な顔を
しながらもちゃんと付き
合つてくれてありがとうございました。
ございました。高校生にな
なつてもつと迷惑をかけ
てしまふと思うけどこれ
からもよろしくお願ひし
ます。

受けたけど全部許して受け入れてくれてありがとう。いろいろな経験をさせてくれてありがとう。もつと努力してお父さん、お母さんに返せるようにながんばるからこれからも応援よろしくお願ひします。

親へ、いつも美味しいご飯や学校の見送りなど色々してくれてありがとうございました。辛いことがあつた時に話をちゃんと聞いてくれてアドバイスなどをしてくれて凄く嬉しかつたです。中学校生活を見守つてくれて本当にありがとうございました。

いつもありがとうございます。おかげで、毎日元気に学校へ登校することができました。家の手伝いをあまりしないけれど、やれるときはやろうと思いません。これからも迷惑かける時があると思うけど、これからもよろしくお願ひします。

義務教育が無事終わりました。学校に送り迎えをしてくれたばあちゃんありがとうございました。これまでやつてこれたのも、これからやつていけるのも、家族がいるおかげです。まだ迷いかけます。まだまことにかけます。

がり屋な僕を毎日、毎日手伝ってくれて本当にありがとう。

芳賀奏太

いました。ご飯、送り迎えなど毎日してくださいました。家族のおかげで、毎日充実して過ごせました。これからもよろしくお願いします。星颶星

▼三年間学校のこと、更に暦のことまで負担をかけて、ごめんなさい。数え切れなくて、お詫びします。

三年間ありがとうございました。今までたくさん
の経験をしてきました。その経験をこれからに生
かしていきたいです。高校生になつてもたくさん
迷惑をかけると思いますがよろしくお願ひしま
す。

十五年間いろいろ迷惑をかけたけれど見守つてくれありがとうございました。高校に行つても迷惑をかけるかもしれないけれど親孝行できるようになります。頑張りたいのでこれからもよろしくお願いします。

てくれてあります。高校に朝早くになれば、せんがこれましくお願ひし

て、本当にありがとうございます。まだ、時間は掛かるけど必ず治します。これからも迷惑かけてしまってはいけません。宜しくお願いします。

いろんなことをやつてくれて。ありがとうございます。高校に行つてもよろしくおねがいします。お母さんも生んでくれてありがとう。育ててくれてありがとうございます。ございまし

中学校の間たくさん迷惑をかけ本当に申し訳ないと思つています。高校に入つたら自立できるよう頑張ります。これからもたくさん迷惑をかけると思いますがこれからもうろしくお願ひします。

星
勝人

備、洗濯など、今まで
ありがとうございまし
た。これからもたくさん
迷惑を掛けると思いま
すが、これからもよろしくお願いします。
高校に行つても頑張りま
す!!!

▼三年間学校のこと、更に腕のことをまで負担をかけて、ごめんなさい。数え切れないほど消耗してしまった

陸上大会や駅伝大会の時は、いつもクーラーボックスたくさんに詰めて、大会当日は必ず応援の言葉をくれて嬉しかったです。バナナに書かれたメッシュページもほんとに嬉しかったです。だからいつも迷惑かけてばかりだけど、色々な場面で助けられました。誰よりもう一つ、一番近くで応援してくれてありがたかったです。お弁当よろしくね。

星瀨那

約十五年間学校の送り迎えありがとうございました。今までたくさん迷惑かけたけど支えてくれてありがとうございます。これからも頑張るので応援よろしくお願ひします。三年間弁当作りお願いします。

親へいつも送り迎えや美味しいご飯を作つてくられます。私立試験の受験の時など受かる自信がなく落ち込んでいた時に「自分がやつてきたこと全部出しきつてこいよ。頑張れ」と言う言葉で無事に受けた。本当にありがとうございました。迷惑をかけてしまふと思ひますがこれからもよろしくお願ひします。

まず十五年間ここまで育ててくれてありがとう。テスト前に一緒に勉強をしてくれたり、勉強の息抜きにどつか連れて行つてくれたのめつちゃうれしかつた。これからも笑

まず十五年間ここまで育ててくれてありがとう。テスト前に一緒に勉強をしてくれたり、勉強の息抜きにどつか連れて行つてくれたのめつちやうれしかつた。これからも笑ね。まくりの日々を送ろう。

三年間ありがとうございました。部活動で朝早い時などもありましたが、高校でも送り迎えなどありがとうございました。これからもいろいろ迷惑をかけると思いますが、高校でもよろしくお願ひします。

A black graduation cap (mortarboard) with a dark tassel is positioned above a white diploma scroll tied with a dark ribbon. The scroll is partially unrolled, showing horizontal lines of text.

現して、たのもお
んが応援
押してくれ
これから
願いしま

**生活指導委員会の活動について
生活指導委員長 渡部 雄大**

今年度からは、新型コロナウイルスが五類に移行したことにより、数年ぶりに田島祇園祭が通常通り開催されました。委員会の活動としては、祇園祭で先生と保護者が二班に分かれ、見回りを行いました。

お祭りを歩いていると、祭りを楽しんでいる生徒たちがみんな元気よく挨拶をしてくれてとても気持ちが良かったです。生活指導委員会の方々のおかげで、見回りを行いました。

下中の生徒達が安全なお祭りを楽しめたのではないかと思います。

コロナが終わり、今後は地域のイベントなども増えてくるかもしれません。子供達が少しでも多く地域のイベントに参加し、安全で中学生らしく楽しめるように、サポートできるような委員会になつていってほしいと感じました。

今年一年間生活指導委員会の方々のおかげでよい活動ができました。ありがとうございました。

そして、保護者の皆様、先生方、お忙しい中一年間ご協力ありがとうございました。

下中の生徒達が安全なお祭りを楽しめたのではないかと思います。

コロナが終わり、今後は地域のイベントなども増えてくるかもしれません。子供達が少しでも多く地域のイベントに参加し、安全で中学生らしく楽しめれるよう、サポートできるような委員会になつていってほしいと感じました。

今年一年間生活指導委員会の方々のおかげでよい活動ができました。ありがとうございました。

友達と協力し積極的に行動する姿や黙々と作業する姿などを見たときに、やらしさや、安全で中学生らしく楽しめたことがあります。また保護者の皆様や先生方との交流も少ないので、親睦を深められ有意義な時間を過ごすことができたと思います。

最後にはじめは委員長を引き受けたものの役割を果たせるのかとても不安でしたが、先生方、厚生委員の皆様、保護者の皆様の支えのおかげで無事に終りました。本当にありがとうございました。

**一年間を振り返って
厚生委員長 室井 隆**



学校生活の様子はホームページなどを通して発信されていますが、PTA会報ではまた違う視点から子供たちの姿がお届けできました。

学校生活の様子はホームページなどを通じて発信されていますが、PTA会報ではまた違う視点から子供たちの姿がお届けできました。

今年度、広報委員会は前期と後期の二回のPTA会報を発行しました。委員会では、編集方針、日程、校正など発行前の話し合いとして計四回の委員会を開催しました。

今年度は、コロナ禍で中止や縮小されてきた学校行事や部活動が平常通りに行われるようになり活動の幅が広がった一年間でしたので、笑顔あふれる賑やかな誌面を作ることができました。

**一年間を振り返って
広報委員長 三田 紗美**

**研修委員会の活動について
研修委員長 長崎絵里子**

最後に、先生方、保護者の皆様、一年間ありがとうございました。

今年度の研修委員の活動の一つに、「楽しい子育て全国キャンペーン三行詩」の募集がありました。毎年恒例の我が家ふれあい訓がなくなり、なかなか周知が難しく応募家族が少なかつたのですが、残念ながらふれあい訓も年々募集数が減つており、次年度からこの活動についてどのようにするかが研修委員会の課題の一つだと思いました。

コロナウイルスの影響もようやく落ち着き、人數制限も緩和され、学校行事等に足を運ぶ機会も増えたのではないかでしょうか。

ある研究によると、生涯で我が子と過ごせる時間は、母親は約七年六ヶ月、父親は約三年四ヶ月だそうです。数字にすると、子供と過ごす時間がとても貴重な時間なんだと考えさせられました。保育園、小学校、中学校と学校の行事数、保護者が参加する行事数も学年が上がるにつれ少なくなり、学校との関わりも減ってしまう中、親子で参加できる行事はとても貴重な時間だと思います。

年々生徒数も減少していますが、委員会の活動も工夫を凝らし、学校と保護者、子供達がより繋がりのある活動を続けています。

編集後記



令和5年度後期のPTA会報はいかがでしたか。今号は、またが、委員会の活動も工夫を凝らし、学校と保護者、子供達がより繋がりのある活動を続けています。発行にあたり、ご協力いただきました皆様ありがとうございました。